



# 下津第一中学校新聞

学校教育目標

「地域と関わりながら主体的に行動し、心豊かにたくましく生きる子どもの育成」

母の日に想う

校長 北東 謙治

神様がたった一度だけ この腕を動かしてくださるとしたら 母の肩をたたかせてもらおう  
風に揺れるペンペン草の 実を見ていたら そんな日が本当に 来るような気がした



4月の終わりに、詩人、画家の星野富弘さんの訃報を耳にしました。78歳でした。星野さんは群馬県に生まれて、大学を卒業され体育教師として中学校に赴任しました。その直後、クラブ活動で器械体操の模範演技を見せていた際、着地に失敗して大怪我し、その日から首から下が一切不自由になりました。生きる希望を失い自暴自棄な生活が続きましたが、口に筆をくわえて、大好きな花に自分の思いを込めて、絵と詩を描くようになりました。私は大学卒業直前の1ヶ月間入院した時、部活の後輩から星野さんの「鈴の鳴る道」という花の詩画集をもらいました。教師になってからも星野さんの詩画集を使って授業をしたことを覚えています。冒頭の詩はその一編です。涙や悲しみを見せず、明るく支え続けてくれた母親への果てしない感謝を込めた詩です。今年も、母の日が過ぎました。私の母親

は、24年前、私が下津一中勤務4年目に、亡くなりました。母の日に、いつも思い出すのは、こんな私でも小さい時は姉と2人でカーネーションを贈った・・・あの頃のこと。しかし、「いつか、いつか」と思いながら、結局、苦労ばかりかけて親孝行ができなかったことです。その後悔から、今も星野さんのペンペン草の詩のメッセージは切なくてしかたありません。別れは突然来ます。後悔のないよう身近な人に、「**照れるけれど・・・**」「**きちんと時間をつくって**」「**言葉で**」「**行動で**」、**感謝・愛情・自分の本心**を伝えておくことをお勧めします。

星野さんは、天国で、思う存分、生徒達と器械体操に汗を流しているに違いありません。そして、思う存分、お母さんの肩をたたかせてもらっていることでしょう。星野さんのご冥福をお祈り申し上げます。

## ◇ 授業参観・育成会総会・学年別保護者会 4/17(水) ◇

当日、生徒全員が登校して、授業参観を実施することができました。私は、「あたり前に感謝」とよく言うのですが、欠席者が1人もいないというのは、あたり前ではなくなっているのが学校の状況です。令和6年度、私が何より嬉しいのは、生徒の皆さんが休まず元気に登校してくれることです。元気が一番です！そして、授業参観、育成会総会ともに、たいへん大勢の保護者の皆様に出席いただきました。コロナ禍で人が集えない経験をしましたので、大勢の保護者の方々と実際にお会いすると本当に心強く感じます。学校は、保護者の皆様のご支援・ご協力なしでは成り立ちません。どうぞ、本年度も引き続き、ご協力をよろしく願いいたします。これからも、どんどん中学校へ足を運んでいただき、子どもたちが頑張っている姿を御覧ください。

○大変嬉しい1日となりました。ありがとうございました。

**◇交通安全教室 5/2(木)** 本年度は、和歌山県警交通係ひまわりの4名の警察官にお越しいただき、自転車のルール、安全について話していただきました。ヘルメットの着用により衝撃は1/4になり、大怪我の確立が99%から2%に激減する実験結果も見せていただきました。ヘルメットは傾きのないよう装着し、あごひもは指2本分が入る程度に、しっかりかぶることが重要です。後日、放課後、自転車通学生のヘルメットの正しい装着の点検をしました。自分の命、相手の命をしっかりと守れるよう、ご家庭でも御指導よろしくをお願いします。



**◇幼小中合同避難訓練 5/9(木)** 令和6年元日午後4時10分、能登半島で大地震が起き、大勢の犠牲者が出ました。実は、昨年も、GW中の5月5日こどもの日、午後2時42分、同じ能登半島で地震がありました。今回も被害の大きかった珠洲市では震度6強、住宅、神社の鳥居が倒壊して、死者も出ました。その4日後に避難訓練をしたのを覚えています。昨年6月2日、海南市でも台風2号による大雨の被害がありました。災害はどんどん身近なものになっています。しかし、人間は時間が経つとすぐ忘れてしまいます。人が亡くなっているのに・・・だからこそ、何度も何度も、恐ろしい災害をイメージして、何度も何度も、決して楽しくはない訓練を行わなければなりません。いざというとき、お手本となるような中学生になってほしいと強く願っています。



**【部活動 春の大会 結果】**

和歌山県中学校ソフトテニス選手権大会海草地方予選 (4/20・27)

○団体 **優勝** ○個人 **優勝**  
ベスト16

和歌山県中学校卓球選手権大会海草予選 (4/27)

○シングルス **優勝** **第3位**  
**第5位**  
○ダブルス **優勝**  
**第3位** **第5位**

**《県大会出場 おめでとう！ 応援よろしくをお願いします》**

- ・ソフトテニス部 6/8・9 【和歌山市つつじが丘テニスコート】
- ・卓球部 6/8 【和歌山県立体育館】

**6月の行事予定**

- 1日(土)・2日(日) 歯口標語ポスター展(保健福祉C)
- 4日(火) 3年生復習テスト
- 7日(金) スポーツテスト
- 3日(月) 学校運営協議会
- 11日(火) クリーンパトロール
- 13日(木) 眼科検診
- 15日(土) 少年メッセージ海草地方大会 (紀美野町文化センター)
- 18(火) 尿検査1次・19(水) 尿検査予備
- 19(水) 1学期期末考査発表
- 26日(水)～28日(金) 1学期期末考査

**～3年生の教室から～**

学年通信で3年生の個人目標を読ませてもらいましたが、実際に教室に掲示している字を見ると、たいへん【丁寧に】【しっかり】書けています。時間をかけて真剣に考えた目標だと、伝わるものがありました。学級目標も「熱い想い」が溢れている！さすが3年生です。これからも、良き先輩として後輩達の手本となってください。



**下津第一中学校 「学校いじめ防止基本方針」について**

平成25年6月に公布された「いじめ防止対策推進法」に基づき、本校でも「学校いじめ防止基本方針」を平成26年3月に作成し、改訂をしています。この年間計画に基づき年三回の生徒へのアンケート調査をするなど、いじめ防止の取組を実施しています。

文部科学省が調査するいじめの定義は、年と共に変わり、現在は『児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為(インターネットを通じて行われるものを含む。)であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。』とされています。

職員も、いじめはどこにでも起こるものとして捉え、先日会議で、再度、研修をしたところです。生徒が困っていることがないかは、毎日のあゆみ等で毎日担任が確認していますが、子どもの発言や様子、持ち物等から何かおかしいなと感じたり、気がかりなことがありましたら、遠慮せずどんなことでも学校にご連絡ご相談下さい。どんな状況にあっても、いじめは絶対に許さないという信念をもち、早期発見・早期対応に努めて参りたいと思います。ご協力をお願いいたします。